

España se vuelca con la sanidad del Congo

Con motivo del Premio Harambee España 2013 en estas dos semanas se desarrollan numerosas iniciativas en diferentes ciudades del país con la intención de conseguir ayudas para sufragar parte de los gastos del nuevo hospital, ejemplo de calidad asistencial universal en Congo.

17/11/2013

El pasado día 4 llegó a España Celine Tendobi, médico del Servicio de

Ginecología y Obstetricia del Centro Hospitalario Monkole. Ha vuelto al país en el que aprendió a cuidar de las mujeres embarazadas porque el próximo día 14 recogerá en Madrid el Premio Harambee España a la Promoción e Igualdad de la Mujer Africana.

Gran parte de los motivos de este premio los cosecha cada día en Kinshasa. Más en concreto, en Monkole, una referencia sanitaria de calidad puesta en marcha en 1991 y que atiende cada año a cerca de 100.000 congoleños, la mayoría de ellos muy pobres. Como recuerda Tendobi, "en 1989 Mons. Alvaro del Portillo realizó una visita pastoral a nuestro país. Visitó a muchas personas y tuvo ocasión de ver las condiciones de los hospitales de la ciudad. Entonces les animó a los fieles del Opus Dei a promover iniciativas para atender las necesidades de educación y salud tan

perentorias que existían en los barrios pobres de la capital. "Si de verdad queréis amar y servir a vuestros semejantes, les dijo, una de las mejores formas de hacerlo será mejorar sus condiciones de salud y educación". Y desde entonces empezó una iniciativa social que está siendo un revulsivo sanitario en el corazón de África.

Crecer para curar más y mejor

En estos años, Monkole ha crecido y ha acercado la sanidad a muchos habitantes de Kinshasa y de las periferias del país. Y en ese "estirón" se incluye la puesta en marcha de una sede que pueda dar respuesta a una demanda creciente. Por eso, sus impulsores llevan años levantando el nuevo hospital con la ayuda de muchas personas de todo el mundo.

Tendobi es ginecóloga del centro hospitalario, y la cara del nuevo hospital materno infantil que

Monkole quiere abrir lo antes posible. La atención a las mujeres, especialmente a la mujer embarazada, es su gran reto personal y profesional. Desde muy joven, se formó y se preparó para cuidar a la gente de su país y ayudar a dar vida.

Estudiar y trabajar en España durante algunos años le sirvió para entender el embarazo como un momento de suma felicidad en vez de un peligro sanitario, como muchas veces sucede en su país. Por eso hoy es la voz cantante de la lucha por la maternidad sin riesgos, una especialidad que difunde por activa y por pasiva, por la ciudad y por los pueblos perdidos de una república dañada por los efectos de las constantes guerras.

Por su valor y por los frutos de su trabajo para impulsar la salud pública en la R.D. Congo con los ojos puestos principalmente en la mujer,

presente y futuro del país, Celine ha sido premiada con el galardón anual de Harambee España. Además del premio, esta ONG surgida tras la canonización de San Josemaría, ha animado muchas iniciativas en toda España que servirán para conseguir fondos adicionales y ayudar a que el hospital materno infantil de Monkole sea, cuanto antes, una realidad.

Gira benéfica por España

En concreto, Celine ha estado ya en Valencia, en Sevilla y en el Puerto de Santa María (Cádiz), participando en diferentes actos organizados por los promotores de Harambee en esas ciudades. Hasta su vuelta a Kinshasa el 20 de noviembre, a la doctora Tendobi le faltan muchas horas de solidaridad *made in Spain*.

En concreto, tras su paso por Andalucía, asistirá a numerosas propuestas sociales organizadas en Madrid, como un té solidario o un

cóctel -que se celebrará el 12 de noviembre- en el que participarán numerosas firmas de referencia de la gastronomía española.

Después, acudirá a Valladolid, donde será homenajeada con una comida benéfica servida por el Centro Internacional de Hostelería, tras la que impartirá una sesión en el Colegio de Médicos de la capital castellanoleosa sobre maternidad sin riesgos. Al día siguiente acudirá a León para asistir al festival solidario africano organizado para la ocasión y que contará con la actuación de los más pequeños de la ciudad. De León pasará a Galicia, donde se encontrará con cientos de escolares de La Coruña.

Y en cada paso, Celine tendrá un encuentro con los medios de comunicación de la zona, para poner el altavoz en la África menos mediática, y más urgente. Curar la

salud de África es una responsabilidad de todos.

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://opusdei.org/es-es/article/espana-se-vuelca-con-la-sanidad-del-congo/> (29/01/2026)